ORGANIZACIÓN MUNDIAL

DEL COMERCIO

WT/MIN(96)/ST/31

11 de diciembre de 1996

(96-5314)

CONFERENCIA MINISTERIAL Singapur, 9-13 de diciembre de 1996

Original: francés

CHAD

<u>Declaración de la Excma. Sra. Deneram Miantamare</u> Secretario de Estado de Comercio e Industria

Permítame comenzar mi declaración felicitándole en nombre de la delegación del Chad por su elección a la presidencia

por la enorme labor de preparación que han realizado y más aún por su permanente disponibilidad.

La importancia de esta Conferencia cobra un mayor relieve puesto que los temas que se pretende abordar interesan a todos los Estados Miembros de la OMC y, en particular a los países menos adelantados. Ya sea en el plano nacional como a escala internacional, en los paísesmayoría

de los países menos adelantados y, en particular los de África, han emprendido ciertamente una reestructuración de sus economías, bien respetando las reglas del juego establecidas en los acuerdos de Marrakech o firmando acuerdos específicos con las instituciones de Bretton Woods, a saber, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial. Sin embargo, para lograr los resultados esperados es preciso que estos esfuerzos reciban un mayor apoyo de las naciones desarrolladas y de las instituciones especializadas. Nos incumbe por lo tanto a nosotros, en tanto que dirigentes políticos, asumir nuestras responsabilidades en el plano nacional e internacional.

Al igual que los demás países menos adelantados, el Chad desearía que la Secretaría de la OMC organizara una reunión de los países Miembros de la Organización con la participación de organismos de ayuda, instituciones financieras multilaterales como el Fondo Monetario Internacional, el Banco Mundial y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y los países menos adelantados, con el fin de impulsar un enfoque integrado sobre las posibles maneras de ayudar a esos países a cumplir sus obligaciones con respecto a la OMC y a participar plenamente en el sistema multilateral de comercio.

Por lo que hace a las negociaciones futuras sobre el acceso de los productos industriales a los mercados, la agricultura, los servicios, las inversiones y el comercio y las políticas en materia de competencia, mi país apoya a la Secretaría de la OMC en su iniciativa de llevar a cabo estudios sobre

estas distintas esferas, pero también la insta a que trabaje en estrecha colaboración con la secretaría de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) para asegurar que se tome plenamente en consideración la dimensión del desarrollo y a que reconozca a la secretaría de la Organización de la Unidad Africana la condición de observador en el grupo que efectuará esos estudios.

El Grupo ACP ha formulado con la ayuda de la Secretaría de la OMC algunas propuestas y recomendaciones en relación con los distintos sectores mencionados que deberán ser examinados con gran detenimiento. Esas propuestas responden a la vez a un deseo de justicia y a una voluntad de cooperación, dado que la prosperidad del mundo en desarrollo contribuye a la de los países industrializados.

Ahora más que antes, la cooperación es indispensable para combatir todos los males que minan el comercio internacional. Esta reunión debe ser una ocasión importante para que la comunidad internacional pase revista a los problemas de los PMA, adopte un plan de acción en favor de éstos para ayudarles a afrontar los desafíos y aprovechar al máximo las ventajas potenciales de los Acuerdos resultantes de la Ronda Uruguay.

Estoy convencida de que al término de esta sesión lograremos comprendernos mutuamente gracias a los numerosos vínculos que unen nuestras naciones y podremos augurar una nueva era de cooperación fructífera.

Formulo votos por que todos nuestros trabajos culminen con éxito y una vez más le expreso mi agradecimiento.